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Chers paroissiens. 
 
Il y a un peu plus d’un mois, s’effectuait la 
rentrée des classes et la reprise des activités 
professionnelles et pastorales. C’était le 
temps des retrouvailles, le temps d’une 
nouvelle étape et de la vie qui recommence. 
 
Notre évêque, Mgr Claude Schockert m’a 
nommé curé de l’ensemble paroissial du 
Malsaucy pour succéder au père Henri Joly, 
appelé à de nouvelles responsabilités. 
 
Pour accomplir cette mission, je dois faire 
Eglise avec vous. En effet, la vie de l’Eglise 
est l’affaire de tous les baptisés, car la 
paroisse est comme un corps où chacun a 
sa responsabilité, chacun a sa place avec 
son rôle à jouer. Ceci afin de témoigner, 
dans la complémentarité des tâches, l’amour 
des disciples pour le Christ. 
 
 

 
Au long de ma présence parmi vous, mon 
souhait est que nous puissions travailler en 
équipe pour mettre en commun nos forces 
et pour qu’ensemble nous puissions 
continuer l’héritage que nous laisse mon 
prédécesseur. Ainsi nous annoncerons à 
nouveau aux habitants de notre ensemble 
paroissial la Bonne Nouvelle de l’Evangile 
de Jésus-Christ, source d’espérance et clé 
du bonheur pour les hommes de tous les 
temps et de tous les lieux. 
 
J’appelle donc chacun de vous, en tant que 
baptisé, à collaborer avec moi pour que 
notre ensemble paroissial devienne une 
paroisse famille dans un esprit fraternel, 
communautaire et missionnaire. La paroisse 
est la maison de Dieu ouverte à tous pour 
vous accueillir et vous écouter : enfants, 
jeunes, adultes et vieux, pratiquants du 
dimanche, pratiquants occasionnels ou 
encore non croyants. Que chacun se sente 
à l’aise et soit le bienvenu. 
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Chers paroissiens (suite) 
 
Vos souhaits et suggestions en vue de nous 
permettre de mieux vivre ensemble 
chrétiennement seront toujours bien 
accueillis. Merci pour vos messages de 
sympathie et vos gestes d’amitié qui ont 
marqués mon arrivée. 
 
Je souhaite une bonne rentrée scolaire à 
tous les enfants et, aux uns et aux autres, 
une bonne reprise de la vie paroissiale, 
professionnelle et quotidienne.  

 
 
 
 
Que l’Esprit Saint qui fait craquer les 
frontières nous éclaire et nous guide sur les 
chemins de la vie et de l’Evangile. 
 
Chrétien avec vous et prêtre pour tous, au 
nom du Christ, ma prière vous 
accompagne. Qu’elle vous apporte grâce et 
Paix de la part de Dieu notre père et Jésus-
Christ notre Seigneur. 
 
  Votre nouveau Curé 

 

Notre nouveau Curé 
 
L’abbé Séraphin TCHICAYA, est prêtre originaire 
du diocèse de Pointe-Noire au Congo-Brazzaville. 
Il a 50 ans. Il est en France depuis un certain 
temps. Il a exercé dans plusieurs paroisses, suivi 
des études supérieures et il a assuré des 
animations spirituelles en Suisse, en Allemagne 
et en Autriche. 

 
 
 
Il arrive de l’archidiocèse de Montpellier où 
depuis 7 ans il était au service des paroisses St 
Bernard de Lattes et St Luc en Guarrigues à St 
Gély du Fesc, dans la périphérie de 
Montpellier. 
Il a répondu à l’appel de l’Evêque de Belfort-
Montbéliard, pour continuer à servir l’Eglise et 
à vivre de l’Evangile du Christ. Il a été accueilli 
officiellement par les paroissiens de l’ensemble 
paroissial du Malsaucy, le 17 septembre, en 
présence du délégué de l’Evêque le Père Jean-
Marie DUBOZ, Vicaire épiscopal. 

 
Au revoir Jean 
 
Nombreux étions-nous vendredi 13 octobre, à 
l’église de Danjoutin, pour le départ de notre ami 
Jean VEIT. Nous reproduisons, ci-après, le texte 
du témoignage du représentant de notre E.A.P. 
 
« Jean, au moment où tu nous quittes pour aller 
vers la maison du Père, je t’apporte le 
témoignage amical de tous ceux de l’ensemble 
paroissial du Malsaucy dont tu as été le pasteur 
pendant 22 ans. 
 
Ton départ d’Evette-Salbert en 1995 ne nous a 
pas séparés car tu revenais de temps en temps 
vivre avec nous tel ou tel évènement heureux ou 
malheureux. 
 
Tu connaissais tous tes anciens paroissiens 
comme les membres de ta propre famille et tu 
 

 
 
prenais des nouvelles de chacun lors de tes 
passages parmi nous. 
 
Tu continuais aussi à participer au groupe 
« Partage et Rencontre » auquel tu apportais 
la chaleur de ton amitié profonde et ton 
éclairage sur les valeurs spirituelles de la vie 
chrétienne. 
 
Tu resteras toujours présent dans notre cœur 
car tu étais proche et aimé de nous tous que 
nous soyons présents à l’église ou non. 
 
Jean, au nom de tous tes amis des paroisses 
d’Evette-Salbert, de Lachapelle sous Chaux, de 
Sermamagny et d’Errevet, je te dis au revoir. 
 
Nous restons avec toi par la prière. » 
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Baptêmes 
 le 28 mai Lou, Rose CORDIER 5, rue des Véronnes  Sermamagny 
 le 11 juin Nathan  MARELILLE rue du Petit Champ  Errevet 
 le 16 juillet Baptiste SAILLEY 36, rue du Malsaucy  Evette-Salbert 
 le 29 juillet Lysa  BISCHOFF 11, allée des Vergers  Chaux 
 le 20 août Luna  ANCEL  11, rue des Chardonnerets Evette-Salbert 
 le 15 octobre Victor  BERBON rue du Taché   Errevet 
 
Mariages 
 le 19 août  Michel LOUIS et Charlène BIDAL 
 le 30 septembre Frédéric PERRAD et Cathy HANS 
 
Sépultures 
 le 19 juillet  Josette  ABRIET 71 ans  Evette-Salbert 
 le 15 septembre Francis  MEYER  49 ans  Evette-Salbert 
 le 20 septembre Jean-Marc ALBIETZ 53 ans  Lachapelle sous Chaux 
      époux de Francine PHILIPPI 
 le 21 septembre Jean-Joseph BITIGER 68 ans  Lachapelle sous Chaux 
      époux de Josiane Marie Thérèse 
 
Les catéchistes 2006 – 2007 
 
Catéchèse familiale 
Virginie CARDOT 
 
Pour les 8 ans (CE2) 
Anne HILDENBRAND      Evette-Salbert 
Sylvie SOTTON              Evette-Salbert 
 
Pour les 9 ans (CM1) 
Sylviane MAUVAIS         Sermamagny 
Véronique DEMILIERE    Evette-Salbert 
 
Pour les 10 ans (CM2) 
Chantal LAMBERT          Evette-Salbert 
Fabienne MARCONOT     Errevet 
Marie-Noëlle SPEISSER   Evette-Salbert 
Martine RONDOT           Evette-Salbert 
Martin FRICK                 Errevet 
 
Pour les 11 ans (6ème ) 
Chantal HUSSON           Evette-Salbert 
Séraphin TCHICAYA       Evette-Salbert 
 
Pour les 12 ans (5ème ) 
Monique CREVOISIER    Lachapelle sous Chaux 
Claudine DIEHL             Evette-Salbert 
 
Quête de la Toussaint 
 
La quête du 1er novembre sera faite pour le 
chauffage des églises de l’ensemble paroissial du 
Malsaucy. 
 

Les prochaines messes 
 
Dimanche 22 octobre                Evette-Salbert 
Dimanche 29 octobre                Lachapelle 
(avec célébration pénitentielle) 
 
Mercredi 1er nov 9h15               Lachapelle 
Mercredi 1er nov 10h30             Evette-Salbert 
Jeudi 2 nov 20h Défunts           Evette 
Dimanche 5 novembre              Lachapelle 
Dimanche 12 nov Familles         Evette 
Dimanche 19 novembre            Lachapelle 
Dimanche 26 novembre            Evette 
 
Dimanche 3 décembre              Lachapelle 
Dimanche 10 décembre            Evette 
Dimanche 17 décembre            Lachapelle 
(avec célébration pénitentielle) 
Dimanche 24 décembre 10h      Evette 
Dimanche 24 déc Veillée 20h     Lachapelle 
Lundi 25 décembre                   Errevet 
Dimanche 31 décembre             Errevet 
 
Nota : Sauf indication contraire, la messe du 
dimanche a lieu à 10 heures. 
 
Denier de l’Eglise 2005 
 
Merci à toutes les personnes qui ont répondu à la 
collecte du Denier de l’Eglise. Les personnes qui 
ne l’ont pas encore fait peuvent toujours 
remettre leur enveloppe. 
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Entrer dans la prière 
Je commence par tracer lentement sur moi le signe de 
la croix. Je demande au Seigneur qu’il m’aide à faire 
de ma prière, une prière vraiment chrétienne. Je lui 
demande de me laisser toucher par sa Parole, par son 
Evangile. « Seigneur, donne-moi de m’ouvrir à ton 
Esprit » 
Prier au fil des jours 
Pour pouvoir naviguer avec un voilier, les marins 
savent qu’il faut d’abord lever l’ancre et déployer un 
minimum de surface de voiles, sinon le bateau risque 
de rester en « rade » ; à moins qu’il ne parte tout  

simplement à la dérive. Il y a des similitudes entre la 
navigation et la vie de prière. Si l’on veut se laisser 
pousser par l’Esprit, il faut lui laisser un peu de prise 
en nous, il faut que  son Souffle trouve une faille 
suffisante où il pourra s’engouffrer. Comment faire ? 
Comment se laisser faire ? Une écoute régulière et 
attentive de la Parole de Dieu est la meilleure 
préparation. Elle pénètre au plus profond de nous, elle 
ouvre les chemins où l’Esprit va s’élancer. Quand nous 
écoutons la Parole de Dieu et que nous nous ouvrons 
à l’Esprit, notre prière peut devenir vraiment 
chrétienne. 

 
Qu’est-ce que le Pape Benoît XVI a dit 
sur les musulmans ? 
Chrétiens et musulmans doivent apprendre à 
travailler ensemble pour se garder de toute 
forme d’intolérance et s’opposer à toute 
manifestation de violence, a déclaré Benoît XVI 
le 25 septembre 2006. Pour lui, les leçons du 
passé doivent les aider à rechercher des voies de 
réconciliation Le Pape, qui s’exprimait à 
Castelgandolfo devant les diplomates des pays à 
majorité musulmane accrédités auprès du Saint-
Siège et une quinzaine de représentants du 
monde islamique en Italie, a reconnu les valeurs 
religieuses communes entre les deux religions et 
a renouvelé son engagement en faveur du 
dialogue interreligieux.  
 
Ne souhaitant pas revenir sur les circonstances 
ayant conduit à l’audience extraordinaire donnée 
aux représentants musulmans en fin de matinée 
le 25 septembre, le Pape a plutôt souhaité redire 
toute l’estime et le profond respect qu’il porte 
aux croyants musulmans. Se situant résolument 
dans la perspective du Concile Vatican II, citant 
la déclaration conciliaire, il a ainsi rappelé que, 
dès le début de son pontificat, il avait eu 
l’occasion d’exprimer son souhait de poursuivre 
l’établissement de ponts d’amitié avec les 
adhérents de toutes les religions, manifestant 
particulièrement son appréciation de la 
croissance du dialogue entre musulmans et 
chrétiens. 
 
Mentionnant son discours de Cologne, en août 
2005, devant les représentants du monde 
musulman en Allemagne, Benoît XVI a répété 
que le dialogue interreligieux était une nécessité 
vitale. Dans un monde marqué par le relativisme 
et excluant trop souvent la transcendance de 
l’universalité de la raison, nous avons 
impérativement besoin d’un dialogue authentique 

 
entre les religions et entre les cultures, capable 
de nous aider à surmonter ensemble toutes les 
tensions, dans un esprit de collaboration 
fructueuse, a-t-il alors déclaré. Il a ainsi repris 
une partie de son discours sur foi et raison 
prononcé à Ratisbonne le 12 septembre, et à 
l’origine de la controverse dans le monde 
islamique. 
 
Pour Benoît XVI, le dialogue interreligieux et 
interculturel est une nécessité pour bâtir 
ensemble le monde de paix et de fraternité 
ardemment souhaité par tous les hommes de 
bonne volonté. Selon lui, en ce domaine, nos 
contemporains attendent de nous un témoignage 
éloquent pour montrer à tous la valeur de la 
dimension religieuse de l’existence. Aussi, a 
poursuivi le pape, fidèles aux enseignements de 
leurs propres traditions religieuses, chrétiens et 
musulmans doivent-ils apprendre à travailler 
ensemble pour se garder de toute forme 
d’intolérance et s’opposer à toute manifestation 
de violence. Et nous, autorités religieuses et 
responsables politiques, nous devons les guider 
et les encourager en ce sens, a-t-il renchéri. 
 
Le Pape s’est alors dit profondément convaincu 
que, dans la situation que connaît le monde 
aujourd’hui, il est impératif que chrétiens et 
musulmans s’engagent ensemble pour faire face 
aux nombreux défis qui se présentent à 
l’humanité, notamment pour ce qui concerne la 
défense et la promotion de la dignité de l’être 
humain ainsi que des droits qui en découlent. 
Alors que grandissent les menaces contre 
l’homme et contre la paix, en reconnaissant le 
caractère central de la personne, et, en 
travaillant avec persévérance pour que sa vie soit 
toujours respectée, chrétiens et musulmans 
manifestent leur obéissance au Créateur, qui 
veut que tous vivent dans la dignité qu’il leur a 
donnée. 



 
Evette-Salbert autrefois 
 
Nous inaugurons cette rubrique en vous 
présentant des extraits du premier bulletin 
paroissial, de l’abbé Brun paru en août 1900. 
 

 

A mes chers paroissiens, 
Ce bulletin vous arrive à l'approche de 
Notre-Dame de l'Assomption. Il se présente 
donc à vous sous les auspices de Marie, 
Reine du ciel. 

Pourquoi vient-il? 
Depuis mon arrivée au milieu de vous, mes 
chers paroissiens, (27 février 1898) je suis à 
la recherche des moyens pratiques de vous 
faire un peu de bien. Il y en a deux imposés 
par l'Eglise à ses prêtres, ceux-là même 
qu'ont employés les Apôtres et après eux 
tous les ministres de l'Evangile : la prière et 
la prédication, 
Je me fais un devoir de prier tous les 
jours pour vos âmes. 
Il n'est pas aussi facile de vous instruire. 
La prédication il est vrai, se fait bien dans 

 

 
 
nos églises; mais souvent, hélas! devant un 
trop petit nombre de paroissiens. 
Pour être entendue de tous.il faut à l'heure 
présente qu'elle soit portée dans tous les 
foyers et arrive aux oreilles de chaque fidèle. 
C'est pour lui faciliter ce chemin que ce 
bulletin paraît. 

Sa forme, son contenu 
A tous ceux qui prendront la peine de le lire, 
il portera quelques traits de l'Evangile, des 
articles de morale, d'éducation, de science, 
d'utiles réflexions, conseils, recettes, etc... 
Nous demandons à tous nos paroissiens de 
nous lire avec l'idée bien arrêtée que nous 
voulons uniquement faire du bien à tous et 
ne blesser personne, 
Nous n'y ferons pas de politique. La 
politique n'est bonne qu'à diviser les familles 
et les individus., et nous voulons rester avec 
tous nos paroissiens un ministre de charité 
et de paix : c'est le sens de la devise placée 
en tête de ce bulletin « Aimez-vous les uns 
les autres.» 

Que faire de ce bulletin ? 
Chaque mois ce bulletin vous arrivera 
gratuitement avec la belle impression nette 
et claire que vous lui voyez aujourd'hui. 
Vous prendrez plaisir à le lire, à le faire lire à 
tous les membres de votre famille, enfants 
et domestiques. Vous y trouverez les 
principaux événements accomplis chaque 
mois, chaque année dans la paroisse. Les 
baptêmes, mariages, sépultures et autres 
faits notables y seront consignés. Ce sera la 
chronique ou l'histoire de notre chère 
paroisse. 
Chaque numéro devra être conservé avec 
soin pour la collection et pour le relire à 
l'occasion. Après l'avoir parcouru une 
première fois pendant les rudes et pressants 
travaux du printemps et de l'été, vous le 
relirez avec plus d'attention, plus de calme, 
quand l'automne sera venu et surtout 
pendant les longues soirées de l'hiver. 
Puisse cette petite feuille faire quelque bien 
à vos âmes: c'est là toute mon ambition, 
c'est la seule récompense à laquelle j'aspire. 
Que N. S. Jésus-Christ et sa Très Sainte 
Mère nous soient en aide. 
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Autres extraits du même bulletin : 
Vois-tu ce ballon ? 
Plusieurs enfants s’amusaient sur une colline 
d’où l’on apercevait une vaste étendue de pays. 
Tout à coup l’un d’eux s’écria : « Tiens un 
ballon ! » Et son doigt indiquait un point de 
l’horizon. 

- Où donc demanda un de ses camarades. 
- Là-bas, vois-tu, dans la direction de ma 

main. 
- Non je ne vois rien. 
- Fais attention, tiens, là, à droite de ce 

bouquet d’arbres. 
- Allons donc, dit l’autre d’un air irrité, tu te 

moques de moi, il n’y a pas de ballon 
puisque je ne le vois pas. 

Les autres enfants qui apercevaient distincte-
ment le ballon ne parvinrent pas à convaincre le 
jeune entêté qui s’obstina à nier l’existence du 
ballon, parce qu’il ne le voyait pas. 
Or, savez-vous pourquoi cet enfant ne voyait pas 
le ballon ? – C’est qu’il avait la vue courte : il 
était myope. 
A nous aussi en face des mystères de la religion, 
notre intelligence est courte : c’est pourquoi 
nous ne les comprenons pas. Mais est-ce une 
raison de dire qu’ils n’existent pas. Non quoique 
nous ne les voyons pas ils n’en sont pas moins 
réels. Et comme l’enfant qui n’apercevait pas le 
ballon, à cause de la faiblesse de sa vue, devait 
néanmoins croire à sa présence sur le 
témoignage de ceux qui avaient de meilleurs 
yeux que lui et qui le voyaient ; ainsi, nous 
devons croire les mystères sur la parole de Celui 
qui nous déclare qu’ils existent. Car Celui qui 
nous l’affirme, c’est Dieu, la Vérité même, Dieu 
qui ne peut ni se tromper, ni nous tromper. 

 
Nous devons donc croire les mystères, quoique nous ne les 
comprenions pas. 
 

** 
Cependant, dans les mystères de la religion, s’il y 
a une partie qui reste toujours pour nous 
inexplicable, à cause de la faiblesse de notre 
raison, il y a une partie que nous pouvons 
comprendre. Si notre intelligence était plus 
grande nous comprendrions davantage les 
mystères de Dieu, sans pouvoir pourtant arriver 
à les comprendre parfaitement, car Dieu étant 
infini, il faut une intelligence infinie, il faut être 
Dieu pour le comprendre complètement. 
 

** 
Ainsi nous savons par la raison que Dieu existe – 
nous savons, parce que Dieu nous a fait 
connaître, qu’il y a en lui trois personnes ; que 
ces trois personnes ne font qu’un seul Dieu. Mais 
nous ne comprenons pas comment ces trois 
personnes distinctes peuvent ne faire qu’un seul 
Dieu. C’est là le mystère de la Sainte Trinité. 
Nous savons que la seconde personne de la 
Sainte Trinité s’est faite homme – que le fils de 
Dieu fait homme s’appelle Jésus-Christ, mais 
nous ne comprenons pas comment Jésus-Christ 
peut être tout à la fois Dieu et Homme. C’est le 
mystère de l’Incarnation. 
Enfin nous savons que le Fils de Dieu fait homme 
est mort sur une croix pour sauver tous les 
hommes ; mais nous ne comprenons pas 
comment il a pu aimer les hommes au point de 
mourir pour eux. C’est le mystère de la 
Rédemption. 
Ces trois mystères sont les principaux. Les autres 
en sont la conséquence. 

 
Les petits remèdes 
Maux de gorge. – Se gargariser la gorge avec une 
infusion de ronces bouillies dans de l’eau sucrée 
au miel. Le mal de gorge ordinaire se reconnaît à 
la rougeur du fond de la bouche, qu’on peut 
apercevoir en abaissant la langue avec une 
cuiller. Si l’on aperçoit des points ou des plaques 
blanches au fond de la gorge, les badigeonner 
avec du jus de citron et appeler le médecin. Ce 
peut être une angine couenneuse très grave. 
Mouvements de bile. – Prendre des infusions de 
camomille ou quelques prises de rhubarbe. 

Bons mots 
Avant les vacances 
Un inspecteur d’Académie fait une tournée dans 
une pension de jeunes filles. 
Voyons, fait le fonctionnaire, je désirerais voir 
s’avancer au tableau la plus savante de ces 
demoiselles. 
Personne ne bouge. 
- Eh bien ! continue l’inspecteur, je prierai de 
venir au tableau la plus jolie de ces demoiselles. 
Toutes se précipitent. 

 


